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Международный день 

инвалидов

Концерт 

Доброты 
11 декабря 2024 года в Молодёжном 

центре Б-6 города Екатеринбурга состо-

ялся концерт, организованный местной 

организацией ВОИ Кировского района 

и посвящённый Международному дню 

инвалидов.

Сидорова Ирина Сергеевна, ве-

дущая и автор сценария концерта, ру-

ководитель молодёжного клуба «Парус 

надежды»:

— Здравствуйте, дорогие друзья! 

Мы рады видеть Вас на нашем уже 

традиционном концерте ДОБРОТЫ, 

который приурочен к Международному 

дню инвалидов. Этот день нужен всему 

мировому сообществу и нашему обще-

ству, в частности. И для того, чтобы 

обратить внимание на проблемы людей 

с ограниченными возможностями, что-

бы восхититься Вами, дорогие друзья, 

Вашими талантами, Вашим умением 

добиваться успеха в сложнейших усло-

виях. 

Хоть каждый ваш день и нелёгок порой,

Пускай же поменьше тревог в жизни будет,

Пускай же пореже терзает вас боль!

Желаем спокойствия, сил и терпенья,

Чтоб рядом всегда кто-то мог поддержать.

Сегодня ваш праздник, оставьте волненья,

Ведь праздники весело надо встречать!

И для того, чтобы праздник состо-

ялся, нам надо с вами создать празд-

ничную атмосферу: фанфары и громкие 

аплодисменты!..

Замечательно! Вот так мы будем 

встречать и благодарить наших го-

стей, артистов, операторов, которые 

помогают нам в проведении этого 

концерта.

Наш концерт открывают учащиеся 

детской музыкальной школы № 13 имени 

Исаака Дунаевского. «Я шагаю по Мо-

скве». Композитор — Андрей Петров. 

Концертмейстер — Надежда Елисее-

ва... (Аплодисменты.) 

Сегодня на нашем Добром концерте 

люди, которые на протяжении многих 

лет помогают и поддерживают нас не 

только по долгу службы, но и по велению 

души и сердца:

Зяблицев Евгений Геннадьевич 

— депутат Законодательного Собра-

ния Свердловской области, Президент 

общественного движения «Зяблицев-

Фонд»: 

— Добрый день, дорогие друзья, 

добрый день. Самые жизнелюбивые, 

самые жизнерадостные, самые опти-

мистические люди Кировского района. 

Мне так приятно с вами общаться, 

смотреть ваши концерты, потому что вы 

заряжаете энергией, заряжаете борь-

бой, заряжаете оптимизмом, потому 

что, несмотря на некоторое проблемы 

со здоровьем, вы всё равно любите 

жизнь.

Вы стараетесь учиться, у вас заме-

чательные номера, вы всегда настроены 

оптимистично, вы дружелюбны и просто 

вы — замечательные люди. Поэтому, так 

держать и не сдаваться. Спасибо вам 

за ваш пример оптимизма, который вы 

даёте людям. Потому что вы, наверное, 

самые лучшие, с кем мне удалось об-

щаться. 

Я помню, общался с детьми-инва-

лидами. Вот парни такие, девчонки, 

прямо интересуются жизнью, задают 

какие-то вопросы. Видно, что у них там 

всё кипит в голове, и они стараются 

быть полезными обществу — это заме-

чательные качества.

С вами мы сотрудничаем более 10 

лет, помогаем и с экскурсиями, и с по-

дарками, и сегодня вас ждёт сладкий 

подарок. Поэтому я вам желаю только 

одного — никогда не сдаваться. 

Поздравляю вас с наступающими 

праздниками, особенно с Новым годом. 

Желаю, чтобы в Новом году у вас сбы-

лись самые важные, заветные мечтания. 

Мы желаем всем мира и достатка. И в 

качестве благодарности за вашу работу 

я хочу вручить грамоту Анне Гелиевне 

Пархачёвой.

Она человек очень активный и, види-

мо, у вас целая команда уже образова-

лась: вместе собираетесь, вместе об-

щаетесь, вместе занимаетесь в кружках 

самодеятельности. У вас такая большая 

семья, поэтому Анне Гелиевне как маме 

большой семьи — подарок. (Аплодис-

менты.)

Пархачева Анна Гелиевна — пред-

седатель МО ВОИ Кировского района:

— Хотим поблагодарить вас, Евге-

ний Геннадьевич, за то, что вы всегда 

нам помогаете. Мы дважды выступали, 

наш хор приезжал на выступления на 

автобусе, который вы нам любезно 

предоставляли. На этом автобусе мы 

ездили в Верхнюю Пышму, посетили 

музей «Крылья Победы». И подарки 

ваши чудесные мы сегодня вручим. 

Спасибо вам огромное! (Аплодис-

менты.)

Дорогие гости! Мне очень жаль, что 

нас не смог сегодня поздравить Кли-

менко Михаил Николаевич, замести-

тель председателя Законодательного 

Собрания Свердловской области. Он 

собирался это сделать. Вы знаете, как 

он заботится о нас. Вас всех ждут по-

дарки от него к Новому году. Подарки 

как всегда чудесные, как и в прошлом 

году. Передаём вам всем привет и по-

здравления от Михаила Николаевича! 

(Аплодисменты.)

Заместитель главы Администрации 

Кировского района Глушкова Елена 

Львовна: 

— Уважаемые друзья, уважаемая 

Анна Гелиевна, рада вас приветство-

вать в нашем замечательном клубе Б-6. 

Каждый год мы с вами встречаемся в 

декаду инвалидов на таком замечатель-

ном концерте, который трогает всегда до 

глубины души. Замечательные номера, 

замечательные тёплые зрители, всегда 

очень приятно присутствовать на этом 

празднике.

Уважаемая Анна Гелиевна, вы со сво-

им активом делаете огромное дело. Вы 

даёте возможность людям с ограничен-

ными возможностями здоровья проявить 

себя в общественной жизни, в творче-

стве и в спорте. Огромное вам спасибо 

за ваш труд, за вашу работу.

Также огромные слова благодарно-

сти родителям и всем близким, кто по-

могает людям с ограниченными возмож-

ностями здоровья активно участвовать 

в жизни Кировского района и города 

Екатеринбурга. 

От имени главы Администрации 

Кировского района Боликова Влади-

мира Юрьевича я хочу вручить благо-

дарственные письма за высокий про-

фессионализм, оптимизм, жизнелюбие 

и вклад в развитие Кировской местной 

организации Всероссийского общества 

инвалидов: 

Пархачевой Анне Гелиевне,

Королёву Валерию Павловичу,

Никифоровой Елене Александровне,

Смирновой Валентине Ивановне,

Чиканчи Любови Александровне, 

Путиловой Галине Ивановне,

Прошкиной Августе Семёновне,

Прожериной Галине Анатольевне,

Варгановой Ольге Александровне,

Сидоровой Ирине Сергеевне.

Ещё раз благодарю за прекрасный 

концерт, хочу вам сообщить, что я 

надеюсь, где-то к февралю мы за-

кончим ремонт актового зала в Ад-

министрации Кировского района. Он 

у нас полностью приспособлен для 

доступности людей с ограниченными 

возможностями здоровья — у нас есть 

даже подъёмник. Мы вас пригласим 

для того, чтобы вы дали концерт в 

наших стенах, будем ждать вас с не-

терпением. (Аплодисменты.)

Помощник депутата Екатеринбург-

ской городской Думы Крицкого Влади-

мира Павловича Ермолаева Светлана 

Анатольевна:

— Дорогие друзья, добрый день! 

Разрешите передать вам искренние 

поздравления от Екатеринбургской 

городской Думы, Владимира Пав-

ловича Крицкого с Международным 

днём инвалидов, лучше, говорим мы, 

людей с ограниченными возможностя-

ми. Хотелось пожелать вам оптимиз-

ма, бодрости духа, забот и внимания 

окружающих вас людей, душевного 

тепла и, конечно же, уюта. Пусть ваш 

общий дом, ваше общество инвалидов 

наполняются только смехом, улыбками, 

счастьем и радостью. Пусть каждый 

из вас найдёт в вашем общем доме 

только какое-то увлечение, дело по 

душе, которое бы вас раскрывало, 

развивалось и в тоже время, чтобы со-

храняло вашу гармонию души. Желаю 

вам процветания и крепкого здоровья! 

(Аплодисменты.)

Помощник депутата Екатеринбург-

ской городской Думы Хаванцева Дениса 

Анатольевича Анна Ильдусовна:

— Добрый день, дорогие друзья. 

От имени депутата Екатеринбургской 

Наш концерт открывают учащиеся детской музыкальной школы № 13 

имени Исаака Дунаевского. «Я шагаю по Москве».

«Пусть ваш общий дом, ваше общество инвалидов наполняются только смехом, 

улыбками, счастьем и радостью...»
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Концерт 

Доброты 

городской Думы Дениса Анатольеви-

ча Хаванцева я вас приветствую и по-

здравляю с этим праздником!

Члены вашей организации вносят 

большой вклад в жизнь Кировского 

района и всего города Екатеринбурга. 

Вы являетесь организаторами социаль-

ных и благотворительных мероприятий, 

участвуете в конкурсах, фестивалях, 

выставках. И очень много сегодня в 

зале талантов, и здесь на сцене мы 

это видим. И, безусловно, ваша жиз-

ненная позиция, это большой пример, 

достойный пример для нас всех, для 

окружающих.

Большая благодарность активу ор-

ганизации за вашу большую работу, 

которую вы ведёте здесь. Каждый у вас 

может найти дом, может найти друга, 

поддержку, взаимопонимание, увлече-

ние по душе. Это очень важно. Мы же-

лаем вам здоровья, желаем жизненного 

оптимизма и, конечно, новых успехов, 

достижений, побед.

И от Дениса Анатольевича хочу вру-

чить благодарственное письмо коллек-

тиву молодёжного клуба «Парус надеж-

ды» за активную жизненную позицию и 

общественную деятельность, за участие 

в социально значимых мероприятиях 

нашего замечательного города. (Апло-

дисменты.)

Сидорова Ирина Сергеевна:

— В нашем концерте Доброты каж-

дый участник сможет проявить себя в 

различных видах творчества: в песнях, 

танцах, в театральном, поэтическом 

творчестве. И вот эти ваши качества: 

проявления жизнелюбия и оптимизма 

могут служить примером для многих 

из нас.

В течение почти полутора часов 

в Молодёжном центре Б-6 проходил 

праздничный концерт Доброты в честь 

Международного дня инвалидов.

И каждое выступление встречали и 

завершали бурные аплодисменты благо-

дарных зрителей.

Хит на все времёна — песня «Чёрный 

кот» — Вика Феденёва.

Стихотворение «Мы сильные люди» — 

Оксана Хисматуллина.

Задорная песня «Парень черноко-

жий» — семейный дуэт: сын Миша и 

мама Ольга Семериковы.

Коллектив Студии современного тан-

ца «Энерджи» Молодёжного центра Б-6. 

Танец «Горошек».

Творческий подарок представителей 

Общества людей с ОВЗ по зрению — 

стихотворение «Очередь в магазине» — 

Людмила Проскурякова.

Детская музыкальная школа № 13 

имени Исаака Дунаевского. Украин-

ская народная песня «Ой, за гаем, 

гаем» — Александра Фадеева, до-

мра — струнный музыкальный инстру-

мент.

Песня «Как жить» — клуб «Парус на-

дежды».

И вновь на сцене праздник ярких 

красок и огней, праздник музыки и 

танца — Студия современного танца 

«Энерджи» Молодёжного центра Б-6. 

Танцевальная композиция «Не забы-

вай».

«Поцелуй меня, удача!» — Королёв 

Валерий Павлович: 

— Как приятно выйти на сцену во 

второй раз. Уважаемые зрители, го-

сти... Спасибо, что вы все пришли на 

наш замечательный концерт. Прямо 

глаз радует. А как вы думаете, чего 

нам в жизни так сильно не хватает? 

Народ подумает про деньги, да? В 

народе говорят: «Не в деньгах сча-

стье». А вот чего же нам сильно так 

не хватает? 

Когда мы расстаемся с родными, 

друзьями, просто с хорошими людьми, 

мы друг другу желаем, мы хотим, чтобы 

она была всегда рядом с нами, чтобы 

она нам всегда сопутствовала. Конечно 

же — удача. И вот именно про неё два 

замечательных человека: композитор 

Анатолий Полотно и певец Федя Кор-

манов — а Федя Корманов даже будет 

мне сегодня подпевать — написали 

зажигательную песню, которая так и на-

зывается «Поцелуй меня, удача!» (Апло-

дисменты.)

Стихотворение Галины Чёрной «Пись-

мо Деду Морозу» — Людмила Проску-

рякова.

Сидорова Ирина Сергеевна:

— Наш концерт был бы невозможен 

без прекрасных песен в исполнении 

хора «Вдохновение». Приглашаем на 

сцену наш любимый хор, встречайте и 

не жалейте свои ладошки.

Песня про маму, Исетский вальс — 

хор «Вдохновение». 

Дорогие друзья, вот и подошёл к 

концу наш концерт!

Любите жизнь, не дай Вам Бог отчаяться.

Любите жизнь, пусть силы не кончаются.

Любите жизнь, куда б вас ни забросило.

Любите жизнь весной, зимою, осенью.

Поём все вместе «Я ЛЮБЛЮ ТЕБЯ, 

ЖИЗНЬ»...

Спасибо Вам большое, что вы были 

сегодня с нами!

Спасибо Вам, дорогие наши арти-

сты!

Всё прошло просто замечательно!

Внизу Вас ждут подарочки.

Подготовил Евгений Арбенев
Фоторепортаж на сайте

http://www.coovoi.narod.ru

в разделе «Новости»

В областном 

правлении

Семинар 

и Пленум 

правления
Руководитель, главный эксперт по 

медико-социальной экспертизе ФКУ 

«ГБ МСЭ» по Свердловской области 

Минтруда России Парпура Ирина Бо-

рисовна:

— Я сегодня без доклада, потому что 

больше времени тогда вам уделю, на 

вопросы ваши лучше отвечу. 

Владимир Васильевич меня попро-

сил рассказать, что нового будет, какие 

новые документы по установлению груп-

пы инвалидности. Ничего нового, слава 

Богу, пока не будет именно в установле-

нии группы инвалидности.

Единственное, что в 25 году мы 

переходим — но это будет, наверное, 

со второго полугодия, не сразу — на 

обезличенное освидетельствование. Не 

путайте это с заочным освидетельство-

ванием.

У нас вот сейчас 80 процентов ин-

валидов идут к нам заочно. И мы ваши 

документы рассматриваем, что написало 

нам здравоохранение, мы устанавлива-

ем вашу инвалидность.

Обезличенное освидетельствование, 

это другое. Все направления на МСЭ 

будут приходить в одно место, вообще 

со всей страны. И они без ваших персо-

нальных данных будут уходить в любой 

регион нашей России, потому что очень 

неравномерное освидетельствование. 

Вот у нас большая нагрузка, а где-

нибудь, например, в Ханты-Мансийском 

АО, она маленькая. 

И, чтобы сделать нагрузку одинако-

вой, всем врачам по медико-социальной 

экспертизе идут направления на МСЭ. 

То есть, по вашим данным, без ва-

шей фамилии, имени и отчества будет 

устанавливаться инвалидность где-то, 

например, в Москве или на Камчатке 

или где-нибудь. Приходить обратно в 

единый этот центр, и потом уже будут 

включаться ваши персональные данные 

и отправляться к вам.

Если вы будете недовольны, тогда 

будете писать обжалование, и уже при-

ходить к нам ногами или заочно к нам. 

Вот это планируется, но я думаю, это не 

раньше второго полугодия следующего, 

2025 года.

Ничего другого нового нет, поэтому 

задавайте мне вопросы.

Председатель Невьянской МО ВОИ 

Юсупова Ирина Николаевна:

— У меня дети подрастают, я имею в 

виду в Обществе. И поголовно снимают 

инвалидность детям, которым исполни-

лось 18. В чём такая причина? Мамочки 

в ужасе. Две операции на сердце у 

мальчика, ну и с головушкой не всё в 

порядке. Но это моё мнение, оно, может 

быть, с вами не схоже. Сняли инвалид-

ность.

У второго мальчика прокуратура 

посылает мамочке письмо. Значит, он 

психически больной и не имеет права 

иметь водительские права, но два года 

он возил начальника ЦРБ, водителем 

у него работал. А теперь психически 

больной, группы нет и прав лишили. 

Что за дела? Ребёнок в 20 лет остался 

без средств к существованию. Но зато 

работники, значит, передали в прокура-

туру, что вот такой-то состоит на учёте, 

психически больной. 

А как права дали? А как комиссия? 

Группу сняли у психического больного. 

Ну, в общем, понимаете, это страшно. 

И сейчас суды, суды, суды, на которых 

я тоже присутствую.

Парпура Ирина Борисовна:

— Я ваш вопрос понимаю. Ответ я 

вам конкретно дам, если вы мне скажете 

фамилию.

— Подойду и скажу.

— До 18 лет у нас одни критерии 

инвалидности, с 18 лет критерии 

другие. Он стал в 18 лет взрослым, 

у нас тут другие критерии, и если у 

него нет больших осложнений после 

его заболеваний, мы группу инвалид-

ности можем снять. Это, во-первых. 

Во-вторых, мы ориентируемся на то, 

что нам прописали в направлении на 

медико-социальную экспертизу. И если 

там написано, что у него нет психиче-

ского заболевания, мы этого больного 

не знаем, не можем ему дать группу 

инвалидности.

— А ещё скажите, если что-то слу-

чилось с мальчиком, который с серд-

цем. Или мальчик, который с детства, 

который вдруг как-то сдал на права, и 

всё прошло, а потом как-то психически 

больным оказался. Группа будет вос-

станавливаться «инвалид с детства», 

или просто взрослая вторая группа или 

третья?

— Если он был ребёнком-инвалидом 

по сердечному заболевания, то его груп-

пу сняли, потом вдруг он «затяжелел» — 

группу ему восстановили, будет причина 

— «инвалид с детства».

— Всё, вот это мне важно было. 

Спасибо.

Председатель Нижнетагильской ДРО 

ВОИ Постоногов Игорь Юрьевич:

— Один раз такой случай был. Зна-

чит, ребёнку 18 лет, с пороком сердца, 

снимают инвалидность. Я говорю: «Вы-

здоровел?». Инвалидность снимают, и 

тут же военный билет делают, то есть 

ребёнок больной, в армии он не может 

служить, а инвалидность сняли.

— Вы путаете понятия: больной и 

инвалид, это разные вещи.

— Ему сердце не поменяли, у него 

как был порок сердца...

— Если нет сердечной недостаточно-

сти, он болен, но он не инвалид.

И то, что он не может служить в ар-

мии, у нас многие, кто не могут служить 

в армии. Не подменяйте понятия. Он 

больной, никто не говорит, что он здо-

ровый...

— В 17 лет у него было больное 

сердце с инвалидностью, а в 18 лет оно 

у него стало здоровое?

— Я ещё раз говорю, что критерии 

разные, для детской инвалидности и 

взрослой.

Постоногов Игорь Юрьевич: 

— Ещё у меня вопрос. Производ-

ственная травма. Глаз человеку выбило 

на заводе, а инвалидности нет... 

Парпура Ирина Борисовна:

— Инвалидности нет, есть процент 

утраты нетрудоспособности. Вы не 

перепутали?

— Да ничего не перепутал. Вот кто 

не перепутал, пусть себе глаз завяжет 

и походит.

— Если Вы — председатель, хоть 

немножко познакомьтесь с документа-

ми... 

— Я ещё раз говорю: кто эти доку-

менты делает, у них нет инвалидов.

Председатель Камышловской МО 

ВОИ Коротких Алексей Федорович:

— Если в документах ты тупой, как 

сибирский валенок, и не напишешь сам 

Парпура Ирина Борисовна

Коллектив Студии современного танца «Энерджи» 

Молодёжного центра Б-6
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лично, тогда ты не получишь инвалидно-

сти. Я испытал это на своём пути. 

— Непонятно, что «если в докумен-

тах»?

— Если ты в документах не шарова-

ришь, в медицинских, ты не получишь 

инвалидность. Я это испытал на своём 

пути. Я врач, я сам лично написал у себя 

в документах, что я такой-то, такой-то, и 

что именно там нужно было сделать. И 

сразу дали инвалидность.

— Так я вам говорю, что мы работаем 

по бумагам, которые нам пишут главный 

врач и ваши доктора.

Председатель Нижне-Туринской МО 

ВОИ Коструб Константин Леонидович: 

У меня ампутация руки полностью. 

Врач сказала: «Есть возможность на 

вторую группу выйти». Попробовали. 

Вышестоящие ей сказали: если бы не 

было ещё какого-нибудь кусочка, тогда 

бы вывели на вторую, а так и будет тре-

тья. Так вот, критерии когда-то будут 

меняться или нет?

Ещё в продолжение этого. В 17-м 

году мне делали экспертизу для суда, я 

судился с организацией, по вине кото-

рой я получил травму. И мне тогда при-

знали 70 % потери трудоспособности. 70 

% — это вторая группа инвалидности. Ну 

в этом случае тогда было 70 %. Потому 

что я даже спрашивал у того человека, 

который делал экспертизу.

Парпура Ирина Борисовна:

— Общая потеря в процентах и трудо-

способность — это разный процент.

— Это трудоспособность была.

— Кто экспертизу сверял?

— Это была областная МСЭ, потому 

что мне делали экспертизу для органи-

зации...

— То есть у вас была наша справка,что 

у вас было 70 %, рука?

— Да, экспертизы.

— По одному заболеванию?

— Вот, по этому заболеванию. 

— Группа, какая? 

— Третья группа.

— Какой год это был?

— Это был 2017 год.

— После этого...

— Вот почему я и спрашиваю.

— А на сегодняшний день сколько у 

нас процентов?

— А на сегодняшний день я не знаю, 

сколько процентов.

— Как, у вас справки нет? 

— Так справка на руках, у меня третья 

группа инвалидности.

— У вас производственная травма?

— Нет, не производственная, у меня 

бытовая считается. Травма была ещё в 

93-м году. Просто я судился в 17-м.

— Поняла, поняла.

— И получается: по тому документу я 

мог на вторую встать, а сейчас уже нет.

— Сейчас у вас третья группа инва-

лидности по нашим критериям.

— А вот самое интересное: у кого-

то нет кисти — он на третьей, и у меня, 

как они говорят: ставить протез. Протез 

мне делают, но ведь протез никогда не 

заменит даже руку.

— Я вас понимаю, но...

— Вот такие вот данные ну хотя бы 

собирайте, где-то анализируйте что-то 

делайте с такими данными.

— Это вышестоящие органы, мы — 

исполнители этих приказов.

— Я имея ввиду: вы данные собирае-

те в вышестоящие органы, как-то пере-

даёте наши обращения или как?

— Они же знают, по каким критериям 

мы работаем. Критерии утверждены 

приказом.

Председатель СОО ВОИ Попов Вла-

димир Васильевич:

— Где эти люди, которые разрабаты-

вают критерии, по которым устанавлива-

ется инвалидность?

— В Москве... 

Юсупова Ирина Николаевна: 

— У меня пришёл инвалид слабоум-

ный, будем так говорить, заболевание не 

важно. У него постоянно мокрые штаны, 

ему стыдно куда-то ходить по конторам, 

что-то хлопотать. Ну, действительно, не 

очень удобно.

Он говорит: «Ирина Николаевна, ну, 

я ездил там на это, мне выписали... 

Памперсы мне надо, короче говоря, я не 

могу из дома выйти».

Ну, всё понятно. Я пошла в бывший 

пенсионный и говорю, вот давайте по-

работаем по вот такому. Он психически 

больной, может запустить, чем попало, 

что на столе лежит, если его очень оби-

деть или разочаровать.

Я пошла сама. Мочеприёмник выпу-

стили и презервативы. Я прямо: «Можно 

посмотреть, какой размер презервати-

вы?». Куда он с этим мочеприёмником, 

куда он с этим презервативом? Это 

вот просто, я даже не врач, никто. Я 

просто в шоке. Он не может из дома 

выйти. С мочеприёмником что ли он 

будет ходить? Это же, ну, не знаю.Он 

нележачий.

— Памперсы выписывают. Выражено 

недержание мочи.

Для этого нужно в направлении 

на медико-социальную экспертизу 

написать: «Выраженное недержание 

мочи».

— Так он ходит с мокрыми шта-

нами, и от него вонища, ему самому 

неудобно.

— Врач должен поставить диагноз.

— Да я диагноз этот нюхаю, как он 

идет... Неужели, до врача не доходит, 

что он весь обсосанный и вонища от 

него? Он в коридоре сидит, все раз-

бегаются. Но это насмешка, просто 

насмешка.

— Это не насмешка, это нужно, чтобы 

в бумаге было всё написано.

— Так это же не мы врача-то будем 

учить, что писать, если он сидит у неё и 

вонища от него.

— Этот вопрос, ну помогите, расска-

жите, почему так написали больного?

— Я даже фамилию вам могу ти-

хонько на ухо сказать. Мне его хватает. 

Просто я ему посоветовала на Озоне 

купить памперсы. Как я могу докторам 

указывать, меня и так там не любят. 

Коструб Константин Леонидович: 

— Можно вопрос задать? Почему 

заключение от частных врачей не при-

нимает ВТЭК?

— Мы принимаем все заключения. 

Мы принимаем направления на медико-

социальную экспертизу, оно единое. 

В этом направлении всё. Заключение 

невролога, если оно в какой-то поликли-

нике, частной или не частной подписано 

это направление. И оно у нас приходит 

единой бумагой. Мы не смотрим частная 

там клиника или не частная. 

— У нас в городе так говорят: в част-

ной клинике не пойдёт. 

— Кто говорит? Мы принимаем любой 

случай. 

Попов Владимир Васильевич:

— Давайте поблагодарим Ирину Бо-

рисовну. (Аплодисменты.)

Подготовил Евгений Арбенев
Фоторепортаж на сайте 

http://www.coovoi.narod.ru 

в разделе «Новости»

Поздравляем 

с Юбилеем

Болотову 

Тамару 

Николаевну! 

Уникального человека, активиста и вдох-

новителя нашего коллектива — Болотову 

Тамару Николаевну — поздравляем с 

85-летним Юбилеем! 

Всегда в трудную минуту она при-

дёт на помощь, подскажет, поддержит, 

тёплым словом согреет! Несмотря на 

свой возраст, участвует и в спортив-

ных мероприятиях: боулинг, шашки, 

дартс. 

Более 30 лет Тамара Николаевна — 

ведущий солист коллектива «Сударуш-

ка», а сейчас — руководитель Ансамбля 

«Тамарушка». И мы стали участниками 

епархиального Пасхального фестиваля 

творчества людей с ограниченными 

возможностями здоровья «От Сердца 

к Сердцу», который организовал Отдел 

социального служения Екатеринбургской 

епархии и Православная Служба Мило-

сердия 29 мая 2024 года.

В Центре культуры и искусств «Верх-

Исетский» города Екатеринбурга 7 ноя-

бря 2024 года состоялся региональный 

конкурс хоровых коллективов местных 

организаций ВОИ Свердловской области 

«Хоровой ринг». В номинации «Патрио-

тические песни» Ансамбль «Тамарушка» 

Ирбитской МО ВОИ стал Лауреатом II 

степени и получил в подарок музыкаль-

ную колонку. 

Показав свои таланты, Ансамбль 

«Тамарушка» прошёл на конкурсный 

фестиваль федерального значения 

«Поверь в себя», где принимали уча-

стие Челябинск, Тюмень, Кемерово. 

Здесь нам тоже вручили Диплом Лау-

реатов. 

Открытая душа Тамары Николаев-

ны наполняет наши сердца. И хочется 

верить в лучшее! Мы от всей души по-

здравляем Тамару Николаевну с Юби-

леем и желаем ей крепкого здоровья, 

долгих лет жизни, дальнейших успехов 

в творческой деятельности и, конечно, 

попасть на Гала-концерт «Ну-ка, все 

вместе!» 

Песнями богата Родина моя,

Прославляет песня милые края.

Звонкая, весёлая, грустная порой

Льётся по России вольною рекой.

Песня русская — русская душа! 

Председатель Ирбитской МО ВОИ

Вершинина В.В.

Новости «Опоры»

«Без меня — 

меня женили»

Или: «Очередная попытка 

прочитать роман Льва 

Толстого «Война и мир» 

без знания половины букв 

алфавита русского языка…»

Так назывался материал, опубликован-

ный на сайте газеты «Голос надежды» 

в разделе «Полезная информация. 

Актуальные статьи». Речь в нём шла 

о защите студенческого проекта, по-

свящённого мониторингу доступности 

для маломобильных групп населения 

лечебных учреждений на территории 

Екатеринбурга. 

Мероприятие проходило в офисе 

уполномоченного по правам человека в 

Свердловской области Татьяны Мерз-

ляковой. Особое внимание было уде-

лено оборудованию парковочных мест 

для людей с инвалидностью, наличию 

пандусов или подъёмных устройств у 

входной группы, достаточному про-

странству внутри медицинских учреж-

дений и условиям безопасности для 

передвижения инвалидов-колясочников 

и людей с иными ограничениями по 

здоровью.

При этом были проигнорирова-

ны права маломобильных граждан на 

доступность услуг, сформированных 

с учётом их нужд для обеспечения 

процесса самообслуживания. И сама 

Татьяна Георгиевна, в том числе, не 

придала данному факту значения. И всё 

потому, что разработкой рекомендаций 

по формированию доступных услуг за-

нимаются люди не разбирающиеся в 

сути физических ограничений людей 

с заболеваниями ЦНС, игнорирующие 

требования международных и федераль-

ных законов.

Более того, мы заметили Татьяне 

Мерзляковой, что санузел для инвалидов 

в офисе Уполномоченного по правам 

человека Свердловской области тоже 

сформирован без учёта их нужд. Само-

стоятельно обслужить себя в нём могут 

только люди с травмами поясничного 

отдела позвоночника. Таковых — один 

или два из десяти пользователей спе-

циальных средств передвижения. Все 

остальные — люди с заболеваниями 

центральной нервной системы. Им в 

санузел лучше не заходить, чтоб не рас-

страивать себя.

Получили ответ за подписью Татья-

ны Мерзляковой (ознакомиться с ним 

можно там же, где была опубликована 

статья «Без меня — меня женили»), в 

котором она признает критику и обе-

щает избежать их в будущем. При этом 

ни слова о том, что примет меры по 

обустройству санузла в офисе с учётом 

нужд инвалидов-колясочников.

Анатолий Холодилин,

СРООИ «Опора»

Тамара Николаевна Болотова 

и Народный артист России, Почётный

гражданин Свердловской области, 

кавалер ордена Дружбы народов,

лауреат премии губернатора 

Свердловской области.

Иван Иванович Пермяков

Выступает председатель Невьянской местной организации ВОИ 

Юсупова Ирина Николаевна
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Президиум Свердловской областной 

организации ВОИ глубоко скорбит по 

поводу кончины председателя Красноу-

ральской городской организации ВОИ 

Алябьева Александра Васильевича. Мы 

потеряли истинного друга, единомыш-

ленника и соратника.

За годы его трудовой деятельно-

сти в нашей организации, при его не-

посредственном участии произошли 

значительные изменения в социальной 

сфере города Красноуральска. Благода-

ря своему опыту, знаниям, целеустрем-

ленности, высоким морально-этическим 

принципам Александр Васильевич поль-

зовался у членов правления СОО ВОИ и 

инвалидов организации заслуженным 

авторитетом и уважением.

В эти траурные дни выражаем искрен-

ние соболезнования родным и близким, 

всем, кто знал и любил Александра Васи-

льевича. Светлая память об этом человеке 

сохранится в наших сердцах, а его имя — 

в истории нашей организации.

Президиум СОО ВОИ

«Добрый, душевный, 

хороший товарищ...» 

Замечательный человек. Любил шаш-

ки так, что мог совершить невозможное: 

добираться на соревнования на обще-

ственном транспорте до Карпинска. Бо-

лее 20 лет — постоянный участник окруж-

ного турнира по шашкам среди людей с 

инвалидностью в городе Карпинске. 

Был тренером по шашкам у себя, в 

городе Красноуральске, в составе сбор-

ной команды Свердловской области. 

Имел спортивный разряд «Кандидат в 

мастера спорта России». Своей любо-

вью к шашкам заражал окружающих. 

Скорбим. Для нас это огромная потеря

Всё время восхищались им и его 

любовью к шашкам. Что ради игры 

совершал постоянно невероятное и 

считал, что это ПРОСТО ЕГО. А ради 

этого можно ЖИТЬ. Добрый, душевный, 

хороший товарищ — это от всех наших, 

кто его знал. 

Мария Марченко

Светлой памяти Алябьев Александр Васильевич

Алябьев Александр Васильевич

04.01.1963 — 04.02.2025

Из поэтической 

тетради

Игорь Зубов
* * *

Да, другая война за Донбасс,

И, конечно, ещё и за Курск,

И не дрогнет рука в этот час 

Нажимая на клавишу — «пуск».

Смерч пройдёт не по мирным полям,

А по тем, кто кричит снова — «хайль!»,

Словно вновь угрожая всем нам

Замутить лучезарную даль.

Ведь у многих в мозгах сатана 

По ночным ресторанам гудит:

Но, надеюсь, пройдёт кутерьма —

Че Гевара — ведь мой замполит!

* * *

А пламя «Вечного огня»

в душе затронуло меня,

и проявились в тишине 

«Ежи» на подступах к Москве.

Другое время и страна, 

Да, не окончилась война.

И что-то сделали не так,

Когда спустили красный флаг 

У башен древнего Кремля 

И тихо дрогнула Земля:

И память деда, как ладонь, 

На ней и теплится огонь.

* * *
А в памяти моей пушистый снегопад, 

И в свете фонарей шаги и тёплый взгляд,

И голос сквозь туман, и лёгкая рука,

И звёздный океан, и светлое — «пока!».

Следы легли на снег в тот вечер навсегда —

Другой сегодня век — не тот, что был тогда:

Пушистый снегопад струится сверху вниз

И тёплый, тёплый взгляд 

скользнул из-под ресниц.

Александр 

Зыков

Мой Красноуфимск

Как прекрасен дивный город

Над красавицей Уфой!

С детства ты мне мил и дорог,

Мой Красноуфимск родной!

С каждым годом ты всё краше,

И любуюсь я тобой!

Хороша природа наша

И народ Уральский твой!

Фильмы здесь не раз снимали,

Красотой удивлены.

Природу нашу увидали,

Были ей поражены!

Пройдусь по набережной новой,

На Дивью гору я взберусь!

Пред златыми куполами

Церкви Божьей поклонюсь!

С надеждой светлою и верой

На день грядущий я смотрю!

В будущее наше — верю!

Красноуфимск, — тебя люблю!

Автобиография

Я, Зыков Александр Николаевич, 

родился в 1970 году в Красноуфимске. 

Окончил восьмилетнюю школу № 3, с 

успешной сдачей квалификации кино-

механика в 1986 году. Свой трудовой 

путь начал в Ревде, в заводском ДК. 

В начале 90-х вернулся в Красноуфимск, 

стал посещать литературное объедине-

ние «Жаворонок». Начал печататься в 

местных газетах. 

При ЦКиД Красноуфимска зани-

мался вокалом, участвовал в спек-

таклях, сценках, оригинальный жанр. 

Состою в Красноуфимской организа-

ции ВОИ, систематически принимаю 

участие во многих мероприятиях ор-

ганизации! Выступаю на различных 

площадках города и района. Имею 

звания: «Ветеран труда» и «Почётный 

донор России».

Новости «Опоры»

Кресло-коляску 

— через суд 
Инвалид из Екатеринбурга через суд 

добился от Отделения Фонда пенси-

онного и социального страхования РФ 

по Свердловской области выполнения 

обязательств по обеспечению его сред-

ствами реабилитации.

Екатеринбуржец Юрий Гасанов (фа-

милия и имя по его просьбе нами из-

менены) — инвалид военной травмы. 

Повреждение получил во время выпол-

нения служебных обязанностей. Травма 

была настолько серьезной, что врачеб-

ная комиссия без оговорок признала 

его непригодным для продолжения 

армейской службы. Пришлось уволь-

няться из Вооруженных Сил. А далее 

началась борьба Юрия с чиновниками 

за обеспечение качественного процесса 

реабилитации.

Те кресла-коляски, что предлагали ему 

сотрудники регионального отделения, не 

компенсировали его физические ограни-

чения. Но пока приходилось довольство-

ваться тем, что предлагали российские 

производители. До тех пор, пока не при-

влекло внимание Юрия одно из современ-

ных технических средств реабилитации, 

которое по большинству показателей 

устраивало его. Поддержало его выбор 

и Главное бюро МСЭ по Свердловской 

области. Не одобрили данное решение 

сотрудники Отделения. Заупрямились так, 

что вынудили Юрия обратиться в суд за 

защитой своих прав.

Кировский районный суд Екатерин-

бурга парня поддержал. Своим реше-

нием обязал Отделение обеспечить 

Гасанова креслом-коляской с электро-

приводом с теми характеристиками 

и параметрами, что прописаны в его 

ИПРа. Но…

Не согласившись с решением суда, 

чиновники решили отстаивать свою 

позицию в Свердловском областном 

суде. Судебная коллегия не поддержала 

бюрократов, предписав им исполнить 

решение районного суда. Более того, 

областным судом было принято решение 

о возмещении Отделением Фонда пенси-

онного и социального страхования РФ по 

Свердловской области морального вреда 

Гасанову в размере 50 000 рублей.

Решение суда пока не вступило в 

силу, но уверенность в том, что Ответчик 

смирился с его результатами уже есть.

Анатолий Холодилин,

СРООИ «Опора»

Вести из местных 

организаций

Новогодний 

праздник для 

«солнечных 

детей»
17 января в клубе Нижнетагильской 

ДРО ВОИ на новогодний праздник 

собрались «солнечные дети» органи-

зации с мамами. Поздравить ребят 

пришли «настоящие» Дед Мороз (На-

талья Викол) и Снегурочка (Любовь 

Кожемяко). Они сразу обратили вни-

мание, что на ёлке не горят гирлянды. 

Все вместе мы зажгли огни на нашей 

красавице ёлке. 

Затем новогодние сказочные гости 

провёли развлекательную програм-

му для детей с хороводом у ёлочки. 

Деду Морозу очень понравилось, как 

дети разгадывали загадки и активно 

участвовали в весёлых конкурсах. 

Он с удовольствием раздал ребятам 

новогодние подарки (предоставлены 

Администрацией Дзержинского района 

города Нижний Тагил), которые были 

спрятаны в сугробе под ёлкой.

Дискотека с участием вокального 

дуэта «Неспокойные сердца» (солисты 

Игорь Постоногов и Наталья Викол) и 

чаепитие завершили праздник. 

Весёлые и довольные с новогод-

ним настроением гости разошлись по 

домам.

Фотография Веры Лисенко


